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Im Folgenden finden Sie unsere Themenangebote, sortiert nach Betreuer*in und Studiengang. Neben 
den genannten Themen sind auch weitere Arbeiten aus den Bereichen Migration, Epidemiologie und 
Global Health möglich. Dazu müssten Sie erste Ideen mitbringen. Die genauen Themen entwickeln 
wir dann in Zusammenarbeit mit Ihnen. 

Dr. Céline Miani      celine.miani@uni-bielefeld.de 

Masterarbeit: 
Thema: Gender, parenting and activities for children under 3 year old in the BaBi study 
A quantitative data analysis of the type of activities that parents and other family caregivers organise 
for their young children, taking into account gender-related factors. 
 
Masterarbeit: 
Thema: Choice of method of abortion from the physician’s perspective: a qualitative study 
Qualitative interviews to investigate choice of method of abortion (medical, curettage, aspiration) by 
doctors in three German states. 
 
Masterarbeit: 
Thema: Method of abortion in Germany: an analysis of national data 
Quantitative analysis to investigate methods of abortion (medical, curettage, aspiration) in the 
different German states. 
 
Masterarbeit: 
Thema: Masculinities and health services 
Document review and interview analysis of men’s perspective on family planning issues and 
masculinities. 
 
Bachelorarbeit: 
Thema: Wie gesund sind die Babys der BaBi-Studie? – Kommunikation erster Ergebnisse der 
Geburtskohorte zu Schwangerschaftsvorsorgeuntersuchungen, Geburt und Stillen an die 
Studienteilnehmerinnen 
Im Rahmen der Arbeit sollen statistische Analysen (vorrangig deskriptiv) der BaBi-Studie 
durchgeführt werden mit dem vorrangigen Ziel, die Studienergebnisse für die 
Studienteilnehmerinnen zielgruppengerecht aufzubereiten und zu kommunizieren. 
 
Bachelorarbeit: 
Thema: Review of measures of support for gender equality 
Support for gender equality has the potential to shape the experiences and relations of all 
individuals, through e.g. care and support, discrimination and violence, solidarity –which in turn 
impacts their health. A review of measures of support for gender equality will help understand how 
one can best capture this dimension of gender quality and implement it in public health research. 
 
Bachelorarbeit: 
Thema: Review of experiences of gynaecological among young women 
First experiences of gynaecological can shape future sexual and reproductive behaviours and use of 
health services. This review will aim to characterise experiences of young women in gynaecological 
care (e.g. reason for consultation, quality of consultation, age at consultation, etc…). 
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Dr. Anna Nowak       anowak@uni-bielefeld.de 
 
Masterarbeit: 
Thema: Die Bedeutung von Intersektionalität in der Gesundheitsversorgung von Menschen mit 
Migrationshintergrund / Fluchtgeschichte. 

• Wie beeinflussen intersektionale Erfahrungen den Zugang und die Inanspruchnahme der 
Gesundheitsversorgung für Menschen mit Migrationshintergrund / Fluchtgeschichte? 

• Schwerpunkt liegt hier auf der kritischen theoretischen Auseinandersetzung 
• Methodik: systematische Literaturrecherche 

 
Masterarbeit: 
Thema: Psychosoziale Versorgung von Menschen mit Fluchtgeschichte 

• Welche Bedarfe sehen Sozialarbeiter*innen in der psychosozialen Versorgung von Menschen mit 
Fluchtgeschichte? 

• Methodik: Qualitative Interviews 
 
Masterarbeit: 
Thema: Die Bedeutung von Sprachmittler*innen in der ambulanten Versorgung: Erfahrungen von 
niedergelassenen Ärzt*innen in der Gesundheitsversorgung von Menschen mit 
Migrationshintergrund 

• Mit Blick auf die Interaktion im Behandlungssetting 
• Mit Blick auf das Behandlungsoutcomes 
• Methodik: Qualitative Interviews 

 
Masterarbeit: 
Thema: Veränderung des Mobilitätsverhaltens von Bielefelder Bürger*innen durch Teilnahme am 
Projekt „3 Monate ohne Auto“ 

• Auswertung qualitativer longitudinaler Daten (liegen bereits vor); ggf. Verknüpfung mit quantitativen 
Daten möglich 

• Aufgrund der großen Datenmenge können die Interviews auch von zwei Personen ausgewertet 
werden 
 
Masterarbeit: 

• Thema: Ernährung bei Kindergartenkindern (in Kooperation mit dem Ernährungsrat Bielefeld) 
 
Bachelorarbeit: 
Thema: Welche Ressourcen beeinflussen die Gesundheit von Menschen mit Fluchtgeschichte? 

• Methodik: Literaturdurchsicht und Forschungsagenda 
 
Bachelorarbeit: 
Thema: Interdisziplinarität in der gesundheitswissenschaftlichen Forschung 

• Methodik: Literaturdurchsicht und Forschungsagenda 
 
Bachelorarbeit: 
Thema: Psychosoziale Belastungen im Studium 

• Methodik: Systematisierte Literaturrecherche 
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Diana Podar       diana.podar@uni-bielefeld.de 
 
Masterarbeit: 
Thema: Operationalization of the mental health of refugee women living in Germany (review)/ 
Operationalisierung der psychischen Gesundheit von Frauen mit Fluchtgeschichte in Deutschland 
(Review) 
 
Masterarbeit: 
Thema: Challenges and lessons learned on doing participatory health research in the German 
context (qualitative study/review)/ 
Herausforderungen und Erfahrungen bei der Durchführung partizipativer Gesundheitsforschung im 
deutschen Kontext (qualitative Studie/Review) 
 
Masterarbeit: 
Thema: Addressing the colonilaity/colonialism of German public health in education/curricula- 
challenges, opportunities, lessons learned / 
Thematisierung der Kolonialität des deutschen Gesundheitswesens in Lehre /Curriculum - 
Herausforderungen, Chancen, Erfahrungen  (qualitative Studie/Review) 
 
Masterarbeit: 
Thema: Equity aspects of rehabilitation services use in Germany / 
Gerechtigkeitsaspekte bei der Inanspruchnahme von Rehabilitationsleistungen in Deutschland 
 
 
Prof. Dr. Oliver Razum      oliver.razum@uni-bielefeld.de 
 
Masterarbeit: 
Learning from experience? A global history of the Zero-Covid strategy based on its representation in 
the scientific literature 
 
Masterarbeit: 
James Lyon-Weiler, "Popular Rationalism", and the Institute for Pure and Applied Knowledge (IPAK): 
Methods of misinformation (website analysis; in English) 
 
Masterarbeit: 
Gibt es eine Geschlechtspräferenz bei Geburten unter Frauen ausländischer Nationalität in 
Deutschland? Sekundärdatenanalyse SOEP; Berliner Perinatalstudie, ggf. ergänzt durch qualitative 
Interviews. Ähnliche Studie aus Australien siehe Edvardsson, K., Axmon, A., Powell, R., & Davey, M. A. 
(2018). Male-biased sex ratios in Australian migrant populations: a population-based study of 1 191 
250 births 1999-2015. Int J Epidemiol. https://doi.org/10.1093/ije/dyy148 
 
 
Bachelorarbeit: 
Strategien der Fehlinformation zur Epidemiologie von SARS-CoV-2 
 
Bachelorarbeit: 
Unterschiede in den Strategien zur Kontrolle von SARS-CoV-2 zwischen China und Deutschland und 
ihre Auswirkungen auf die epidemiologische Situation 
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Bachelorarbeit: 
Ivermectin as a treatment for Covid-19? How did the idea arise? Who supported / continues to 
support it, based on what arguments? What is the level of evidence today?  What can be learnt for 
health communication? 
 
Bachelorarbeit: 
Vertical disease control measures in China (malaria and schistosomiasis): a blueprint for Covid-19 
control measures? 
 
Bachelorarbeit: 
Impfpflicht gegen Pocken in Deutschland: Vorbild für zukünftige Pandemien? 
 
Bachelorarbeit: 
Können Affenpocken eine Pandemie hervorrufen, ähnlich wie Covid-19? 
 
Bachelorarbeit: 
Eradikation der Kinderlähmung, z. B. Challenges of the „last mile“ 
 
Bachelorarbeit: 
Schwerpunkte von Public Health im Laufe der Zeit anhand von Artikeln im AJPH 1911-2022 
 
Bachelorarbeit: 
Aktuelle Herausforderungen für Public Health in der Ukraine  
 
Bachelorarbeit: 
Angriffe auf Gesundheitseinrichtungen in der Ukraine: Datenquellen und ihre Verlässlichkeit 
 
 
Prof. Dr. Odile Sauzet      odile.sauzet@uni-bielefeld.de 
 
Masterarbeit: 
Thema: Mediationsanalyse 
Die Rolle von sozialen Mechanismen im kausalen Pfad zwischen physikalischen oder institutionellen 
Nachbarschaftscharakteristiken und Gesundheitsoutcomes soll mit Daten aus der RECORD Studie 
(Paris) untersucht werden. 
 
Masterarbeit: 
Thema: Nachbarschaft Sozialzusammenhalt und Gesundheit 
Vergleich der Assoziation zwischen empfundene Nachbarschaft Sozialzusammenhalt und die von 
Nachbarn und Gesundheit. Eine longitudinale Analyse von SOEP Daten 
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